

Erhöhung Mitgliederbeiträge zum 1. März 2023

Die Delegiertenversammlung hat am 25. Januar 2023 beschlossen, die Mitgliederbeiträge zum 1. März 2023 anzupassen.

Im Haushaltsplan 2023 wird durch die hohen Inflationkosten in den Jahren 2022 und 2023 ein Defizit von rund 266.000 € erwartet. Insbesondere treffen den MTV deutlich gestiegene Energiekosten empfindlich. In diesem Bereich wird eine Kostensteigerung von 230.000 € angenommen. Weiterhin müssen die Personalkosten angepasst werden, um sowohl Übungsleiter und Trainer als auch die festangestellten Mitarbeiter im MTV halten zu können und die Abteilungen wettbewerbsfähig bei der Trainerakquise zu halten.

Mit den Mitgliedern des Vereinsrats wurde diskutiert, wie das zu erwartende Defizit geschlossen werden kann. Dabei wurde der nachfolgende Vorschlag erarbeitet, der eine durchschnittliche Beitragserhöhung von 15 % vorsieht, was in etwa der Inflationsrate 2022 und 2023 entspricht. Die Delegiertenversammlung ist diesem Vorschlag nun gefolgt.

| | Beitrag alt | Beitrag neu |
|-----------------------------|--------------------|--------------------|
| Erwachsene | 17,50 € | 20,00 € |
| Kinder bis 14 Jahre | 8,00 € | 11,00 € |
| Jugendliche 15 bis 17 Jahre | 10,00 € | 11,00 € |
| Ermäßigt | 12,50 € | 12,50 € |
| Familie | 39,00 € | 44,00 € |
| Fördermitglieder | 8,75 € | 10,00 € |

Die Beiträge für Kinder und Jugendliche steigen im Verhältnis stärker, während der ermäßigte Beitrag (u.a. Arbeitslose, Behinderte und Studenten) beibehalten wird. Auch das ist das Ergebnis der Vereinsratssitzung. Hintergrund ist, dass Kinder und Jugendliche eine intensivere Betreuung in den Sportstunden benötigen und die Subventionierung durch die anderen Beitragsstufen etwas verringert werden soll.

Durch die neue Beitragsstruktur ergeben sich für 2023 Mehreinnahmen in Höhe von rund 140.000 € und das zu erwartende Haushaltsdefizit wird auf 126.000 € sinken.

Der Zeitpunkt der Beitragserhöhung ergibt sich aus den hohen Unsicherheiten 2022. Wie in der letzten Vereinszeitung geschrieben, sind die Mitgliederbeiträge die bei weitem wichtigste Finanzierungsquelle Deines MTV. Durch den Kündigungszeitpunkt zum 30.11. eines Jahres können wir immer erst im Dezember mit dem Wissen um die Mitgliederzahlen zum 01.01. des Folgejahres einen plausiblen Haushaltsplan aufstellen. Zudem gab es lange Unsicherheiten bei der konkreten Ausgestaltung der Gesetze zu den Preisbremsen für Gas und Wärme sowie für Strom. Außerdem konnten wir erst im Dezember zum Teil neue Verträge

MTV München von 1879 e.V.



mit Energieanbietern schließen. All das führte dazu, dass der Haushaltsplan erst Mitte Dezember fertig gestellt werden konnte.

Die Erhöhung von Mitgliederbeiträgen ist nichts, was sich Vorstand, Geschäftsführung, Vereinsrat und Delegiertenversammlung leicht machen. In allen Gremien wurde intensiv darüber diskutiert. Wir hoffen, wir konnten Dir die Gründe dafür nun etwas verständlicher machen.

Wir wünschen Dir alles Gute und weiterhin viel Freude beim Sporteln in Deinem MTV.

Stellvertretend für das gesamte ehrenamtliche und hauptamtliche MTV-Team

Klaus Laroche
Vorstandsvorsitzender

Veit Hesse
Geschäftsführer